

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 699

Año IV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 pesetas  
Fuera trimestre. . . . . 3'00  
Extranjero. id. . . . . 4'50

Jueves 30 de Abril de 1903

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7  
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

### Resolución apostólica

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

## Diario religioso

MAYO

Sale el sol. 5'31  
Se pone a las 6'24

I

VIERNES

S. Felipe, s.

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

#### Mes de María SEMINARIO

Continúa el mes de María por la mañana a las 7 con

meditación y misa rezada. Por la tarde a las 6 los ejercicios de costumbre.

#### SAN ANTONIO

A las 6 de la mañana con misa rezada. 7 y 1/2 misa de primer Viernes de mes con exposición y meditación. Tarde a las 6 y tres cuartos ejercicios del día.

#### SANTIAGO

Sigue a las 6 de la tarde todos los días.

#### ROSARIO

Por la mañana a las 7 misa rezada y meditación. Tarde a las 6 y 1/2.

#### SAN PEDRO

A las 7 misa con meditación. Tarde a las 5.

#### FERRERIAS

Por la tarde a las 6 y cuarto.

#### Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 6 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2.

## La Iglesia y la República

No comprendemos, no acertamos a explicarnos la lamentable ceguera ó mala fé de una gran parte de los republicanos españoles, empeñados en confundir en sus odios a la monarquía con la Iglesia, la religión con las formas de Gobierno, a pesar de haber sido mil y mil veces dilucidado este punto con meridiana evidencia

por los apologistas y escritores católicos.

La ignorancia de los titulados apóstoles y jefes del republicanismo no admite excusa ni justificación en este asunto.

Sin necesidad de largas lecturas ni prolijas meditaciones pudieran haberse convencido aquellos de lo infundado y erróneo de sus juicios y apreciaciones sobre esta materia. El menos versado en ella sabe perfectamente que a la Iglesia católica son absolutamente indiferentes las formas de gobierno, que para ella son igualmente aceptables y buenas la República y la Monarquía, siempre que una y otra acepten sus enseñanzas y se sometan a la ley de Jesucristo; que la vitalidad prestigios y grandezas de la Iglesia no dependen ni están ligadas a ningún programa político, a ninguna institución humana, a ninguna forma de gobierno, por lo mismo que siendo inmutable y eterna, como la verdad, como Dios mismo, no puede ligar sus destinos ni hacer depender su existencia de lo que por su propia naturaleza es variable, contingente y efímero.

La Iglesia dice: Hay que reconocer y acatar el principio de autoridad, porque sin autoridad no hay sociedad posible, y la sociabilidad es condición necesaria del hombre. Pero acerca del modo de ejercerse esa autoridad, acerca de la encarnación de la misma en los hombres que hayan de representarla, la Iglesia nada dice, nada puede decir, dejando esa cuestión a las discusiones humanas.

Por eso, la Iglesia que reconoce la Monarquía en España, acepta igualmente la República en Francia, y tan satisfecha se muestra del régimen imperante en Suiza como de la forma de gobierno establecida en Bélgica, por ejemplo. Con tal que no se pongan trabas, obstáculos ni dificultades al cumplimiento de sus divinos fines, al ejercicio de su libertad y de sus sagrados derechos, la Iglesia deja que cada pueblo resuelva por sí mismo el problema de su interior organización de conformidad con su espíritu, historia y tradiciones, pues no hay que olvidar que si las formas de gobierno son para la Iglesia indiferentes, según dejamos dicho, no lo son para los pueblos, para cada pueblo en particular.

Sentados, pues, estos principios que para todo católico son absolutamente ciertos ¿a qué viene mezclar a la Iglesia con la monarquía, como si ambas fuesen consustanciales, queriendo hacer a aquella responsable y solidaria de los defectos, vicios y abusos que en esta puedan encontrarse? ¿a qué meter el clericalismo en estas cuestiones que le son perfectamente extrañas y ajenas?

Naturalmente que la Iglesia reconoce los poderes constituidos, sin meterse a discutir su legitimidad ó ilegitimidad, pues lo contrario significaría la proclamación de la anarquía como estado permanente de las sociedades. Naturalmente que la Iglesia condena y anatematiza la revolución y la vio-

lencia, cualquiera que sea la razón ó el pretexto que las produzca. Naturalmente, en fin, que abomina de sistemas y gobiernos que se declaran francamente sus enemigos y escriben en sus banderas el odio a la religión, el exterminio de toda fé, de todo dogma, de toda institución cristiana. Pero de eso a concluir que la Iglesia es la aliada de la monarquía, m día un abismo inmenso, una distancia casi infinita.

Limitáranse los republicanos españoles a trabajar por la sustitución del régimen monárquico por el republicano, por creerlo más útil y conveniente a la nación, y la Iglesia nada tendría que decir ni oponer a semejante pretensión y deseo. Es más: si los republicanos llegaran al triunfo de sus ideales por la vía de la legalidad, y logran establecer en España una República cristiana, una República de orden, de moralidad y de justicia para todos, la Iglesia sería la primera en cobijar la nueva institución bajo el manto de su protección y amparo, en derramar sobre su frente las bendiciones y las gracias. Vengan aquí en buen hora los García Morenos del Ecuador, y nosotros los católicos nos apresuramos a salirles al paso con la frente coronada de rosas y la cítara en la mano, si vienen traídos por la Providencia y entre las pacíficas aclamaciones del pueblo.

Mas tratándose de una república como la que Salmerón, Dorado, Lerroux y sus amigos quieren traernos, de una república que significa la negación de los derechos de Dios, de la Iglesia, de la conciencia y la libertad cristianas, de una república que quiere arrasar los templos, destruir los altares, desterrar al sacerdote de la sociedad, amontonar ruinas y cubrir el suelo de sangre ¿cómo no hemos de oponernos a sus progresos y triunfos, a su expansión y desarrollo? ¿cómo no hemos de declararnos sus enemigos y unirnos para detener sus avances y cortarles los vuelos?

## “AURRERÁ,”

Son admirables, sencillamente admirables: la constancia, la fé y el entusiasmo de los católicos de Pamplona, unidos contra los enemigos de Dios y la patria; teniendo que defenderse contra muchos que fueron nuestros hermanos (que aun a veces, y donde les conviene sacan a relucir el parentesco), y para los cuales no pasan años, pues continúan anteponiendo a todo otro interés, el interés supremo de derrotar y acabar con el integrismo y su jefe; aunque el partido y el jefe dejen al juicio de la historia y de Dios el pleito con ellos sostenido, y rehuyan, cuanto está de su parte, volver a abrirle, a lo cual tienen perfectísimo derecho; aunque el partido y su jefe se mantengan en situación expectante y a la defensiva, limitándose a dar de vez en cuando

fé de su vida; aunque el partido y su jefe declaren que quieren y ansian la unión de todos los católicos antiliberales, para la salud de la patria.

Pues luchando contra tales obstáculos, ajenos a todo apoyo oficial, en frente de un candidato como el señor marqués del Vadillo, ministro de la corona, a quien han votado los liberales de todos los colores y todos los amigos del gobierno, y muchos que no quieren ser tenidos por cómplices del liberalismo; en frente de un candidato de tanto arraigo en Navarra como el general carlista D. Cesáreo Sanz, que ha venido representando al distrito muchísimos años sin interrupción; en frente de la candidatura cerrada de los carlistas; en frente de la influencia y del dinero y del odio y de la corrupción, los católicos de la circunscripción de Pamplona, unidos en santa concordia de acción, han sacado triunfante por 9 243 votos, y casi a la par del candidato del gobierno y ministro de la corona, al candidato de la Unión de los católicos, nuestro querido director D. Ramón Necedal. Tal resultado, que ha sorprendido a todos nuestros enemigos, se debe a Dios primero, y después a la fé, a la constancia, al entusiasmo de los católicos navarros, que han luchado como leones, según nos decían hace tres días desde Pamplona.

Por ello damos gracias a Dios Nuestro Señor, primero, y después a los católicos de Pamplona, que en circunstancias tan críticas han puesto en manos del Sr. Necedal un acta de diputado para que defienda con ella los sacratísimos derechos de la verdad y los intereses de esta pobre patria, ayer señora del mundo, hoy ludibrio de las naciones.

Y he ahí que desde el domingo se han trocado los papeles; porque el domingo fuimos nosotros los que rogamos en Madrid y en España para que las bendiciones del cielo cayesen sobre los católicos que luchaban por su mayor honra y gloria, y contra el liberalismo maldito, y en especial sobre los católicos de la circunscripción de Pamplona; pero desde ahora son los católicos navarros y los de todas las regiones de España los que tienen que levantar los corazones al cielo, para que Dios, dador de todo bien, bendiga los trabajos y empresas de los diputados que confiesen a Jesucristo en el parlamento, contra todos los partidos y empresas de los imitadores de Lucifer.

Mientras llega ese día, justo es hoy celebrar el triunfo de los católicos navarros, y unidos todos como un solo hombre, gritar desde el fondo de nuestra alma.

¡Viva Jesucristo, rey de los individuos y de los pueblos!  
¡Viva España Católica!  
¡Viva Navarra católica y foral!  
¡Viva la unión de los católicos por Dios y la Patria!

AURRERÁ.

JUAN ESTEBE

(De El Siglo Futuro)



FLORES DE MAYO

## LA ROSA

Quien no conoce y ha admirado á la reina de las flores cantada por los poetas, tipo de la gracia, alegría de los mortales y ornato precioso de la naturaleza por su perfume y variadísimas especies? Desde antiquísimas edades viene su justa fama, su célebre reputación. Compara Salomón á la Sabiduría eterna con las rosas de Jericó; griegos y romanos coronábanse de rosas en los festines, fiestas y triunfos. La rosa simbolizaba el pudor, la inocencia y la hermosura. Iban los esposos con guirnaldas en sus frentes al altar del himeneo, y esparcíanse también en los sepulcros para melancolizar y poetizar el dolor de perder seres bondadosos y queridos. No hay flor comparable con la rosa por la variedad y viveza de sus colores, por su frescura, formas agradables, olor exquisito y suave. Originaria de la India renace todas las primaveras, y todos ansían el poseerla, porque atrae, encanta, y aun marchita, conserva su buen olor. Así es que esta flor simpática ha sido comparada con la tez de las vírgenes, con la luz de la aurora, y los matices del pudor, porque todo lo risueño se une á su imagen y embellece todas las edades; y si la bella joven la busca para adornar su cabellera, el anciano refresca con ella y alivia con su virtud medicinal sus cansados y apagados ojos y el sacerdote la coloca en los altares como ofrenda agradable y pura.

Entre sus numerosas variedades descuellan la rosa blanca emblema de los santos afectos, de los más delicados sentimientos. Hija del cielo trae á la memoria de las conciencias cristianas á la Rosa mística que invocamos en la Letanía. Todos los Santos invocaron á la Santa Virgen con este dulce nombre, S. Bernardo recordaba al ver rosas las llagas sangrientas del Salvador y S. Buenaventura decía elocuentemente á la Santísima Virgen.

## O María!

Rosa decens, rosa munda,  
Rosa recens sine spina,  
Rosa florens et decora,  
Dives divina gratia.

La Iglesia católica consagra una festividad, la del Rosario para ofrecer á María sartas de oraciones y alabanzas que recuerden sus alegrías, sus dolores y sus glorias.

María es la rosa divina cercada de espinas, porque amó más que criatura alguna y sufrió punzantes dolores luchando en terribles adversidades hasta ser Reina de mártires. Y si algo hay en la naturaleza que espese admirablemente la pureza virginal aliada con las gracias de la maternidad, es la rosa que unida á su capullo nos representa á María, hermosa sobre todas las hermosas, con su niño Jesús adornado de celestial pureza é inocencia.

La Santísima Virgen quiere ver en sus hijos adoptivos los mismos perfumes de virtudes que como amorosa rosa esparció durante su vida mortal, y aun el mundo en sus apreciaciones por lo común injusto y exagerado, tributa á la modestia y á la virtud de las vírgenes cristianas el homenaje que su influencia penetrante y dulce ejerce en los corazones, semejante á la Rosa reina de los jardines.

La rosa sin embargo tiene su exis-

tencia breve. Acariciada por las brisas matinales despliega toda su hermosura, atrae todas las miradas y parece reinar por mucho tiempo, pero presto pierde sus matices, arríggese su téz, se inclina sobre su tallo, y muere, espresando así la vanidad de las bellezas humanas. No sucede así con el culto de la Rosa divina que ensalzada por los espíritus angélicos aun es y será glorificada también en la tierra por las futuras generaciones que aspiran á gozar de su hermosura en los jardines inmortales de la gloria.

## La gruta de Lourdes

Habiéndose esparcido el rumor de que el Gobierno francés tiene el propósito de disponer la clausura de la basílica y de la gruta de Lourdes, apresuróse el alcalde de esta ciudad á visitar al prefecto con objeto de protestar contra tales propósitos.

El alcalde de Lourdes dijo terminantemente al prefecto.

"Si tal proyecto existe y llega á realizarse, no respondo absolutamente de nada. Los intereses de la ciudad sufrirían un golpe irreparable; el comercio local no vive sino de las peregrinaciones. Los habitantes todos de Lourdes se sublevarían contra una disposición tan injusta, y acaso hubiera derramamiento de sangre."

El prefecto, en vista de las manifestaciones del alcalde, ha salido para París, y á París ha llegado también el alcalde acompañado de tres consejeros municipales. El Consejo municipal por su parte ha votado por unanimidad un acuerdo, en el que después de algunos considerandos en los que se especifican los daños incalculables que habría de acarrear á la ciudad de Lourdes la clausura de la basílica y de la gruta, ruega al prefecto de los Altos Pirineos, al presidente y á los miembros del Consejo general, á los de la Cámara de Comercio y á los del Consejo de administración del Sindicato de iniciativa de los Altos Pirineos, que interpongan su influencia cerca del presidente del Consejo á fin de que no se introduzca variación alguna en el estado de cosas existente en la basílica y en la gruta de Lourdes.

También se ha dirigido al Gobierno en igual sentido el Consejo general de los Altos Pirineos.

## NOTICIAS BREVES

Entre los diputados electos hay 19 periodistas.

—De La Vos de Valencia:

"Sabedoras muchas personas católicas de que determinados comerciantes han votado las candidaturas de los señores Blasco y Soriano, se hallan suscritos á sus diarios y se muestran con su conducta enemigos de la Religión católica, han determinado formar una lista de los mismos para no comprar en sus tiendas, negando su protección á los que combaten de una manera tan eficaz nuestros más caros sentimientos.

También existe la idea de oponerse á las maquinaciones egoístas de esos comerciantes, encubiertas bajo las apariencias de fealdad y apoyadas por las iniciativas de algunos de votos poco discretos que no compren-

den que con sus actos hacen el juego de nuestros enemigos.

—En Tánger se asegura que las kábilas inmediatas á Tetuán han combinado los planes necesarios para apoderarse del gobernador de la ciudad y del administrador Lebray.

El pretendiente ha ordenado á las referidas kábilas que respeten á la población caso de que no impida la captura de los mencionados funcionarios.

—El general Miles ha prestado declaración en la sumaria abierta para comprobar las denuncias de haber sido maltratados los filipinos por el ejército yanqui.

El general Miles ha dicho que más de 600 indígenas filipinos fueron metidos en un pequeño barco de vela, muriendo todos asfixiados. Otros fueron sometidos á crueles tormentos hasta fallecer y algunos fueron quemados vivos.

—Ha nevado en algunas comarcas de la provincia de Valladolid.

Los viñedos han salido muy perjudicados, pudiéndose dar por perdida la cosecha de vino blanco.

—Ha muerto en Mataró D. Terencio Thos y Codina, (q. e. p. d.) Era el finado catedrático de Economía política de la Escuela de Ingenieros industriales.

Además de la ciencia, la literatura catalana le debe algunos notables trabajos, entre ellos una hermosa traducción catalana de la "Imitación de Cristo". Poseía el título de "Mestre en Gay Saber".

—Leemos en un periódico de Teruel, que el Prelado de aquella diócesis, preocupándose de que los soldados de aquella guarnición estén mal alojados en la Plaza de toros, mientras se hacen perentorias obras en el cuartel, ha manifestado á las autoridades competentes que, á no encontrarse alojamiento más cómodo para la tropa, desea que ésta ocupe su propio palacio.

Huelgan comentarios, para ensalzar el hermoso rasgo del venerable obispo de Teruel.

—Entre algunos santanderinos, amantes de la literatura y de la música, se agita la idea de celebrar una velada literario-musical, con el fin de recaudar fondos para contribuir á los gastos de la erección en París de una estatua al inmortal español Miguel Cervantes Saavedra.

—Asegúrase que el Sr. Pidal está enfermo y se niega á aceptar la presidencia del Congreso si no se le facilita un buen vice presidente, para que le sustituya en ausencias y enfermedades.

—Ha fallecido en Valencia el marqués de Montortal, jefe del partido conservador de la provincia.

—El Sr. Vázquez Mella marchará el domingo á Madrid.

Antes quiere hacer algunos revelaciones.

—De Barcelona:

"En las Ramblas se ha dado esta tarde un escandaloso espectáculo: un republicano ha comprado varios ejemplares de los últimos discursos de Mella y los ha quemado, profiriendo á la vez blasfemias, gritos subversivos y otros excesos.

Un carlista ha salido de entre los curiosos y dirigiéndose al republicano le ha afeado su proceder:

El republicano se ha envalentonado y entonces el carlista le ha emprendido á bofetadas.

Intervino el público y el escándalo incidente terminó sin más graves consecuencias.

—En los Estados Unidos donde te-

das las cosas son excepcionales, fueron víctimas de los accidentes ferroviarios ocurridos desde 1.º de Junio de 1901 hasta igual fecha del año siguiente, 42.619 personas, y de ellas 2.819 muertos y 39.800 heridos. Así consta en una estadística oficial publicada por el ministerio de Obras públicas de la gran República.

El periódico americano, de donde copiamos la noticia, la comenta jocosamente y dice que es más peligroso viajar en tren, que tomar parte en una larga guerra.

En efecto: durante los tres años de 1898, 1899 y 1900, han perecido á consecuencia de accidentes ferroviarios, en los Estados Unidos 21.847 personas, mientras que en la guerra del Transvaal, cuya duración ha sido algo mayor de tres años, el ejército inglés ha tenido tan solo 22.600 bajas definitivas (muertos y extraviados).

Mucho se habla en España del pésimo servicio de ferro carriles; pero las cifras transcritas horrorizan, á la vez que dan consuelo.

De manera que el que no se consuela es porque no quiere.

## De re societaria

Es preciso confesar la existencia de la cuestión social. Es un hecho innegable, evidéntísimo.

Es un hecho también que esta cuestión está por resolver, y que á todo trance requiere soluciones, prontas, eficaces, y á ser posible, definitivas.

Confesamos, sin embargo, que una solución inmediata del problema no es cosa hacedera de momento, por más que ello lastime el orgullo de los reformistas *per saltum* y amargue las naturales y legítimas aspiraciones de la inmensa mayoría del proletariado.

El mundo no marcha á saltos. El problema social debe seguir á paso lento como todos los grandes problemas que han agitado á la humanidad, la natural evolución de los siglos sin salirse del cauce de los medios racionales que al desarrollo de las ideas y de las costumbres han presidido siempre.

Teniendo esto cuenta, que en la esfera del pensamiento es incuestionable, nos parece oportuno advertirles á los obreros tortosinos, por los cuales sentimos una gran simpatía, los peligros y los escollos que pueden contribuir á retardar la realización de sus justos ideales.

Estos peligros son muchos. Nos limitaremos hoy á señalar uno sólo, el mayor de todos quizás y el que más desengaños ha de producir, no procurando á tiempo evitarlo.

Tal es la utopía socialista que pretende lanzar al obrero á la consecución de una absoluta igualdad moral y material.

Admitimos de buen grado la igualdad moral; y es más, la reputamos justísima y muy conforme con el derecho divino y con el derecho natural.

El Cristianismo restableció en este punto la dignidad humana, haciendo de todos los hombres una sola familia, igualando al siervo con el señor aboliendo para siempre la ominosa, la infame é inhumana ley de castas que el paganismo había establecido al uncir á las dos terceras partes de la humanidad al yugo de la esclavitud más espantosa en beneficio de la omnipotencia cesárea y del señorío patricial.

A reivindicar el derecho á la igualdad moral, allí donde la costumbre ó la legislación lo hayan detentado.



# Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

deben los obreros enderezar todos sus esfuerzos, sin perdonar sacrificio por penoso que sea. En esto estarán muy en su punto y harán una obra meritisima, obra de redención, que la humanidad les ha de agradecer, bendiciendo sus generosos desvelos.

El gran peligro está en dejarse seducir por los falsos apóstoles de aquel comunismo que no se limita á la sola reivindicación del derecho para todos, ó de lo que hemos llamado igualdad moral, sino que se lanza á la conquista de los bienes de la tierra para establecer la absoluta igualdad material.

Igualdad absurda, utópica imposible.

El que predique al obrero esta igualdad cometerá un crimen de lesa humanidad.

"Siempre habrá pobres entre vosotros," ha dicho el divino Maestro, y contra esta sentencia en vano se revolverán impotentes y rabiosos los apóstoles del anarquismo social.

La igualdad absoluta pugna con la naturaleza, con la condición humana, con la historia, con la filosofía y con los intereses de los pueblos.

No habrá gobierno, ni monarquía ni república, que pueda, siquiera en principio, hacer viable la política que tienda á la universal equitativa repartición de las riquezas, porque esta política sería la universal destrucción de la economía humana.

Admitamos por un momento la existencia de un pueblo, en que todos los ciudadanos disponen en partes iguales de los bienes de la tierra.

En un pueblo así ¿caben el progreso, la vida y la estabilidad social?

No, mil veces no. Esta uniformidad en el reparto de la riqueza estancamiento del progreso, la vida, el progreso.

La predicación de la igualdad un

\*\* Han presidido hoy el escrutinio general celebrado en las capitales de los distritos de esta provincia los señores siguientes:

Tarragona, magistrado Sr. Oiz; Tortosa, magistrado Sr. Ríos; Roquetas, juez de Gandesa Sr. Rodríguez; Vendrell, juez de Tortosa Sr. Prat; Valls, juez de Tarragona Sr. Quintana; Gandesa, juez de Valls Sr. Herro.

\*\* Con el mayor orden ha tenido lugar esta mañana en las Casas Consistoriales el escrutinio general, siendo proclamado diputado D. Primitivo Ayuso.

\*\* Ayer terminó en la Audiencia de Barcelona la vista de la causa instruida contra el parricida Ramón Siscar.

El Jurado dictó veredicto de culpabilidad y el Tribunal de derecho, condenó al procesado á pena de muerte en garrote, con arreglo á la petición del fiscal.

El parricida al oír la lectura de la sentencia dió muestras de profundo abatimiento.

\*\* Escribe "Los Debates":

"Tenemos entendido que en este Juzgado se ha recibido una carta de doña Amparo Frias y Fita, fechada en Murcia, en la que manifiesta que, con gran sorpresa suya, al abrir una de las maletas de su equipaje, encontró con los títulos de la Deuda interior y amortizable que creía le habían sido robados.

Esto viene á corroborar nuestras sospechas de que no ha existido el robo, ni menos los ladrones.

Doña Amparo Frias, que es una

## TELEGRAMAS

### Opinión

El general Lopez Dominguez ha hecho declaraciones sobre el resultado de las elecciones.

Considera que el triunfo de los republicanos en Madrid es una gran lección á los partidos monárquicos que desarrollan su política en un país constitucional.

Añadió que no puede ni debe culparse á la monarquía del fracaso de la candidatura de coalición sino á los gobiernos responsables que con sus desaciertos han divorciado aquella de la opinión pública.

### Varias noticias

Personas que están muy bien relacionadas con el Sr. Pidal, aseguran que éste, para admitir la presidencia del Congreso, impondrá varias condiciones.

Se afirma que si los obstáculos que el Sr. Pidal pusiese fueran difíciles de vencer, sería ofrecida la presidencia al Sr. Villaverde.

—Hoy han llegado á Madrid los diputados electos por Zaragoza y Valencia señores Moret y Menéndez Pallares, respectivamente.

—Nada se ha hecho en la provisión del almirantazgo vacante por la muerte del Sr. Valcárcel.

No se sabe si será designado el vice-almirante Beránger, ex-ministro de Marina ó el Sr. Martínez F.

## Grandes establecimientos de música

DE

### Juan Ayné

Fernando VII, 51, 53, Barcelona  
Rambla San Juan, 45, Tarragona

Alquileres pianos nuevos superiores de las acreditadas y garantidas marcas "Keller," y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmóniums, música baritísima.

Pueden hacerse los pedidos directamente ó por el recadero D. Andrés Cañellas y hermano (Cuatro Esquinas Casa Calduc) para la casa de Tarragona.

Pídanse catálogos.

## Instituto de vacunación

DEL

### Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa indispensable.

TODOS LOS



SUCURSAL

# Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

## PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y somoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

## MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

...y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en: Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Men, Merella Botica de Guasch, Castellón Botica de Besalduch, bajada de San Francisco, Sastre Hospital-109 y Chert. Botica de ... al por mayor y menor en sellos de

## ALMANAQUES PARA 1903

- Calendario del Corazón de Jesús. . . . . a 4 reales uno.
- " " " " " " . . . . . a 3 " " "
- " " " " " " . . . . . a 2 " " "
- Tacos sueltos. . . . . a 1 " " "
- " " grandes del Corazón de Jesús. . . . . a 4 " " "

Almanaques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas.

- Almanaque Bailly-Bailliere rústica. . . . . a 6 reales uno.
- " encuadrado. . . . . a 8 " " "
- " de la Familia Cristiana. . . . . a 3 " " "
- " de los amigos del Papa. . . . . a 2 " " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragozano y Principado de Cataluña.

Gsan surtido de Dietarios y Agendas a precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería-VOLTES-Tortosa

Para calzados buenos y elegantes la Zapatería

# MORESO

NO EQUIVOCARSE

Plaza de la Catedral y Arco del Romeu

Desechad todo calzado que no lleve el nombre MORESO para garantizar al comprador

glacé y oscaría.

ALZADO

# MORESO